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XVI LEGISLATURA 

 

II COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 

(Affari Generali) 

 

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 130 DEI GIORNI  25/11/2024, 

26/11/2024, 02/12/2024 e 03/12/2024 

 

MALACRINÒ Antonino (Presidente) (Presente) 

MARGUERETTAZ Aurelio (Vicepresidente) (Presente) 

BARMASSE Roberto (Segretario) (Presente) 

AGGRAVI Stefano  (Presente) 

BRUNOD Dennis  (Presente) 

FOUDRAZ Raffaella  (Presente) 

LAVEVAZ Erik (Presente) 

 

 Partecipano alla riunione le Consigliere Erika GUICHARDAZ e Chiara MINELLI 

e i Consiglieri BACCEGA, CHATRIAN, CRETIER, DI MAIO, JORDAN, LUCIANAZ, 

PADOVANI e RESTANO. 

 

Assiste alla riunione Sonia GRIECO, Dirigente della Struttura Affari legislativi, 

studi e documentazione. Funge da Segretario Paolo NORBIATO. 

 

La riunione è aperta alle ore 09:00, ad Aosta, nell'Aula Consiglio della Presidenza 

del Consiglio regionale, per l’esame del seguente ordine del giorno: 

 

1) Comunicazioni del Presidente. 

 

2) Approvazione verbali (sommario e integrale) della riunione n. 126 del 28 ottobre 2024. 

 

3) Audizioni in merito ai disegni di legge n 168 (Disposizioni per la formazione del 

bilancio annuale e pluriennale della Regione Autonoma Valle d’Aosta/Vallée d’Aoste 

(legge di stabilità regionale per il triennio 2025/2027). Modificazioni di leggi regionali) 

e 169 (Bilancio di previsione finanziario della Regione Autonoma Valle d’Aosta/Vallée 

d’Aoste per il triennio 2025-2027): 

 

lunedì 25/11/2024 

 

- ore  9.00: Assessore agli Affari europei, Innovazione, PNRR e Politiche nazionali per la 

montagna CAVERI 

- ore 10.00: Assessore ai Beni e alle attività culturali, sistema educativo e politiche per le 

relazioni intergenerazionali GUICHARDAZ 

- ore 11.00 Assessore all'Agricoltura e risorse naturali CARREL 
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- ore 12.00: Assessore alle Opere pubbliche, Territorio e Ambiente SAPINET 

 

 

- ore 14.30: Assessore allo Sviluppo economico, formazione e lavoro, trasporti e mobilità 

sostenibile BERTSCHY 

- ore 15.30: Assessore alla Sanità, salute e politiche sociali MARZI 

- ore 16.30: Assessore al Turismo, sport e commercio GROSJACQUES 

 

martedì 26/11/2024 

 

- ore 10.00: Finaosta S.p.A. 

- ore 10.45: Camera valdostana delle imprese e delle professioni 

- ore 11.30:  ADICONSUM Valle d’Aosta, CODACONS Valle d’Aosta, 

Federconsumatori, ADOC Valle d’Aosta e AVCU 

- ore 12.15: Confederazione Italiana Agricoltori, Centro di assistenza agricola (CAA), 

Association Régionale des Eleveurs Valdôtains (AREV), Unione regionale 

agricoltori Valle d'Aosta, Federazione Coldiretti Valle d’Aosta e 

Associazione regionale proprietari di alpeggi (ARPAV) 

 

- ore 14.30: Confederazione Nazionale Artigianato, Confartigianato Imprese V.d.A., 

Associazione degli albergatori Valle d'Aosta (ADAVA) e Confcommercio 

Imprese per l'Italia Regione Valle d'Aosta 

- ore 15.15: Centro di servizio per il volontariato della Valle d’Aosta 

 

lunedì 02/12/2024 

 

- ore  9.00: Confindustria VdA 

- ore  9.45: Consiglio permanente degli Enti locali 

- ore 10.30: OO.SS. CGIL, CISL, UIL e SAVT 

- ore 11.45: AVDA S.p.A - Aeroporto Valle d'Aosta 

- ore 12.15: Azienda regionale per l'edilizia residenziale (ARER) 

 

martedì 03/12/2024 

 

4) Ore 10.00: Replica del Presidente delle Regione, Renzo TESTOLIN, in merito ai 

disegni di legge nn. 168 e 169. 

 

Proponente la Giunta regionale (Presidente della Regione) 

 

5) Disegno di legge n. 168 concernente: "Disposizioni per la formazione del bilancio 

annuale e pluriennale della Regione Autonoma Valle d’Aosta/Vallée d’Aoste (legge di 

stabilità regionale per il triennio 2025/2027). Modificazioni di leggi regionali." - 

Relatori i Consiglieri AGGRAVI e MALACRINÒ (espressione parere) 



 

CONSEIL DE LA VALLEE CONSIGLIO REGIONALE DELLA VALLE D’AOSTA 

3 

2ème  COMMISSION AFFAIRES GÉNÉRALES /  SECONDA COMMISSIONE AFFARI GENERALI 

1/a, rue Piave • 11100 Aoste • tél. (+39) 0165 526153 • télécopieur (+39) 0165 526262 

commissioniconsiliari@consiglio.vda.it • consiglio.regione.vda@cert.legalmail.it 

 

6) Disegno di legge n. 169 concernente: "Bilancio di previsione finanziario della Regione 

Autonoma Valle d’Aosta/Vallée d’Aoste per il triennio 2025-2027.". - Relatori i 

Consiglieri AGGRAVI e MALACRINÒ (espressione parere) 

 

7) Proposta di atto amministrativo concernente: "Razionalizzazione periodica alla data del 

31 dicembre 2023 delle partecipazioni pubbliche ex articolo 20 del d.lgs. 175/2016. 

Individuazione delle partecipazioni da mantenere e da razionalizzare e fissazione degli 

obiettivi specifici sul complesso delle spese di funzionamento delle società controllate, 

ex articolo 19 del medesimo decreto.". 

 

* * * 

 

8) Relazioni della Sezione di controllo della Corte dei Conti per la Valle d'Aosta aventi per 

argomento: 

 

Deliberazione n. 21 "Relazione sugli esiti del controllo relativo al rendiconto 

dell'esercizio 2022 e ai controlli interni 2022 e 2023 del Comune di Aosta". 

 

Deliberazione n. 25 "Deliberazione sulla relazione del Presidente della Regione 

autonoma Valle d’Aosta/Vallée d’Aoste sul sistema dei controlli interni e dei controlli 

effettuati negli anni 2022 e 2023.". 

 

Deliberazione n. 26 " Deliberazione e relazione sul bilancio di previsione della Regione 

Valle d’Aosta/Vallée d’Aoste per gli esercizi finanziari 2024-2026.". 

 

Deliberazione n. 27 "Relazione sul controllo del Piano di revisione ordinaria delle 

partecipazioni societarie detenute dalla Regione Autonoma Valle d’Aosta/Vallée 

d’Aoste al 31.12.2022.". 

 

Deliberazione n. 28 "Relazione sugli esiti del controllo sul rendiconto dell’esercizio 

2022 dei comuni della Valle d’Aosta/Vallée d’Aoste con popolazione inferiore a 5.000 

abitanti." 

 

Deliberazione n. 29 "Rapporto sullo stato di attuazione del PNRR nella Regione 

Autonoma Valle d'Aosta/Vallée d'Aoste, primo semestre anno 2024.". 

 

Deliberazione n. 30 "Relazione sul controllo della legittimità e della regolarità della 

gestione della società Cervino S.p.A. per il periodo 2020-2023.". 
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*     *     * 

Il Presidente MALACRINÒ, constatata la validità della riunione, dichiara aperta la 

seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del giorno, come da nota prot. n. 

7474 in data 20 novembre e 7622 in data 27 novembre 2024. 

 

lunedì 25/11/2024 

 

APPROVAZIONE VERBALI (SOMMARIO E INTEGRALE) DELLA RIUNIONE 

N. 126 DEL 28 OTTOBRE 2024. 

 

Non essendo pervenute osservazioni da parte dei Commissari, il verbale s'intende 

approvato.  

* * * 

 

Il Consigliere AGGRAVI, in considerazione dei prossimi impegni riguardanti 

l'esame dei provvedimenti relativi alla legge di stabilità e al bilancio della Regione, chiede 

chiarimenti in merito all'organizzazione dei lavori rispetto all'analisi del Piano delle 

razionalizzazioni delle partecipate che è stato recentemente assegnato alla Commissione, in 

merito al quale propone l'audizione dei vertici di Aosta Factor, Finaosta e di CVA Spa. 

 

Il Presidente MALACRINÒ fa presente che l'approfondimento del Piano delle 

razionalizzazioni delle partecipate - che s'intende portare all'approvazione del Consiglio 

regionale del 18 e 19 dicembre 2024 - sarà programmato alla conclusione dei lavori sul 

bilancio. 

 

AUDIZIONI IN MERITO AI DISEGNI DI LEGGE N 168 (DISPOSIZIONI PER LA 

FORMAZIONE DEL BILANCIO ANNUALE E PLURIENNALE DELLA 

REGIONE AUTONOMA VALLE D’AOSTA/VALLÉE D’AOSTE (LEGGE DI 

STABILITÀ REGIONALE PER IL TRIENNIO 2025/2027). MODIFICAZIONI DI 

LEGGI REGIONALI) E 169 (BILANCIO DI PREVISIONE FINANZIARIO DELLA 

REGIONE AUTONOMA VALLE D’AOSTA/VALLÉE D’AOSTE PER IL 

TRIENNIO 2025-2027): 

 

• Assessore agli Affari europei, Innovazione, PNRR e Politiche nazionali per la 

montagna CAVERI 

 

* * * 

L'Assessore agli affari europei, innovazione, PNRR e Politiche nazionali per la montagna, 

Luciano CAVERI, prende parte alla riunione alle ore 9.10. 

* * * 
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Il Presidente MALACRINÒ invita l'Assessore ad illustrare gli articoli dei disegni di 

legge n. 168 e n. 169 di sua competenza. 

 

L'Assessore CAVERI procede alla disamina degli articoli di spettanza 

dell'assessorato da lui diretto. 

* * * 

Il Consigliere MARGUERETTAZ prende parte alla riunione alle ore 9.15. 

* * * 

 

Il Consigliere AGGRAVI chiede una quantificazione, sul triennio, dei fondi 

derivanti dalla programmazione europea e un report sullo stato delle tempistiche di 

attuazione delle progettualità a valere sui fondi PNRR-PNC. 

 

La Consigliera MINELLI chiede chiarimenti in merito al finanziamento di progetti 

dedicati alla formazione professionale e all'avvicinamento al mondo del lavoro per persone 

con disabilità e per i detenuti della casa circondariale e all'aggiornamento della figura 

professionale delle OSS. 

 

L'Assessore CAVERI fornisce i chiarimenti richiesti. 

 

* * * 

Alle ore 9.37 l'Assessore CAVERI abbandona la riunione. 

* * * 

 

I lavori sono sospesi dalle ore 9.37 alle ore 9.55, quando l'Assessore ai beni e alle attività 

culturali, sistema educativo e politiche per le relazioni intergenerazionali, Jean-Pierre 

GUICHARDAZ, la Soprintendente per i beni e le attività culturali, Laura MONTANI, il 

dirigente della Struttura patrimonio archeologico e restauro beni monumentali, Nathalie 

DUFOUR, e la Sovrintendente agli studi, Marina FEY, prendono parte alla riunione. 

* * * 

 

• Assessore ai Beni e alle attività culturali, sistema educativo e politiche per le 

relazioni intergenerazionali GUICHARDAZ 

 

Il Presidente MALACRINÒ invita l'Assessore ad illustrare gli articoli dei disegni di 

legge n. 168 e n. 169 di sua competenza. 

 

L'Assessore Jean-Pierre GUICHARDAZ procede alla disamina degli articoli di 

spettanza dell'assessorato da lui diretto. 

 

Il Consigliere AGGRAVI chiede chiarimenti relativamente: 
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• ai lavori previsti su Maison Caravex di Gignod e sulle prospettive future di 

fruizione dei locali; 

• ai Fondi speciali stanziati nell'ambito del Programma 20, in particolare, ai 

90 mila euro annui stanziati per la modificazione della l.r. 8/1992 

concernente "Interventi regionali a favore di una Fondazione per la 

valorizzazione e la divulgazione di patrimonio musicale tradizionale e per 

lo sviluppo della diffusione della cultura musicale in Valle d'Aosta", e agli 

ulteriori 90 mila euro annui stanziati per la legge concernente la 

"Valorizzazione dell'entità culturale valdostana. Contributi per il 

funzionamento del Centre d'études francoprovençales René Willien e per 

l'Associazione Lo Charaban"; 

• alle importanti variazioni degli stanziamenti previsti alla Missione 4 

(Istruzione e diritto allo studio) e alla Missione 5 (Tutela e valorizzazione 

dei beni ed attività culturali). 

 

La Consigliera MINELLI, relativamente al disegno di legge n. 168, chiede 

delucidazioni sui finanziamenti previsti all'articolo 29, che dispone l’avvio delle attività per 

la realizzazione di un Piano strategico per la cultura, e sull'articolo 30 per gli interventi per 

la gestione dell'area megalitica di Aosta, in particolare, sulla funzione e sul compenso 

previsto per la figura dell'archeologo conservatore. 

 

Il Consigliere LUCIANAZ, con riferimento all'articolo 30 del DL 168, chiede se 

non si ritenga eccessivo prevedere l'istituzione sia della figura del coordinatore scientifico 

che dell'archeologo conservatore per la gestione dell'area megalitica di Aosta. 

Rispetto all'articolo 29 del DL 168, domanda chiarimenti circa l'individuazione 

delle priorità e dei settori culturali di intervento nell'ambito del Piano strategico per la 

cultura. 

Chiede se in futuro sarà possibile sfruttare gli spazi espositivi di Maison Caravex 

anche per eventuali visite aperte al pubblico. 

 

L'Assessore J.-P. GUICHARDAZ risponde ai quesiti posti dai Consiglieri. 

 

La dott.ssa DUFOUR aggiunge chiarimenti tecnici in merito ai lavori e alla futura 

destinazione d'uso di Maison Caravex. 

 

La dott.ssa FEY presenta un quadro degli interventi previsti alle Missioni 4 e 5 del 

bilancio di previsione in materia di istruzione. 

 

La dott.ssa MONTANI formula alcune precisazioni dal punto di vista tecnico in 

merito all'utilizzo dei fondi speciali del Programma 20, alla gestione e all'istituzione della 

figura del coordinatore scientifico dell'area megalitica e alla predisposizione del Piano 

strategico della cultura. 
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* * * 

Alle ore 10.25 l'Assessore GUICHARDAZ e le dott.sse MONTANI, DUFOUR e FEY 

abbandonano la riunione. 

* * * 

* * * 

I lavori sono sospesi dalle ore 10.25 alle ore 10.50, quando l'Assessore all'agricoltura e 

risorse naturali, Marco CARREL, i Dirigenti DOVIGO, PASQUALOTTO, PICCOT, 

SAVOYE, HAUDEMAND, ROTA e i funzionari JUGLAIR e NEYROZ prendono parte 

alla riunione. 

* * * 

 

• Assessore all'Agricoltura e risorse naturali CARREL 

 

Il Presidente MALACRINÒ invita l'Assessore ad illustrare gli articoli dei disegni di 

legge n. 168 e n. 169 di sua competenza. 

 

L'Assessore CARREL procede alla disamina degli articoli di spettanza 

dell'assessorato da lui diretto. 

 

Il Consigliere AGGRAVI chiede sia illustrato il dettaglio del Fondo speciale del 

Programma 20 "Fondo per il rinnovo del contratto del lavoro del personale addetto ai 

lavori di sistemazione idraulico-forestale e idraulico-agraria" e chiarimenti in merito 

all'aumento di circa 200 mila euro per gli anni 2026 e 2027 dei trasferimenti correnti ad 

Area VDA. 

 

Il Consigliere LUCIANAZ chiede se l'evoluzione tecnologica di cui si tratta 

all'articolo 54 del disegno di legge n. 168 permetta di effettuare anche un monitoraggio 

della rete sentieristica sul territorio valdostano, affinché si possa poi intervenire per la 

manutenzione dei tracciati in caso di frane e smottamenti, per garantire sempre la 

praticabilità degli stessi da parte degli escursionisti. 

 

La Consigliera MINELLI, in riferimento allo stesso articolo 54, chiede se siano 

previsti per il 2025 interventi di ripristino o di sistemazione dei sentieri particolarmente 

importanti o "corposi" e quale sia la destinazione dei 70 mila euro indicati in tale articolo e 

se tale finanziamento si sommi ad altri già previsti a bilancio. 

 

L'Assessore CARREL risponde ai quesiti posti dai Consiglieri. 

 

Il Dott. HAUDEMAND fornisce chiarimenti tecnici rispetto alla programmazione 

2025 degli interventi sulla rete sentieristica. 
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Il Dott. PASQUALOTTO aggiunge alcune specifiche in merito agli interventi a 

valere sul Fondo per il rinnovo del contratto del lavoro del personale addetto ai lavori di 

sistemazione idraulico-forestale e idraulico-agraria. 

 

Il Dott. SAVOYE fornisce delucidazioni rispetto all'aumento dei trasferimenti 

correnti ad Area VDA.  

 

Il Consigliere CHATRIAN sottolinea che in III Commissione si è avuto modo, in 

diverse occasioni, di confrontarsi con l'Assessore e le sue strutture sul tema relativo alla 

"filiera legno" e chiede se si ritenga possibile, prima del termine della legislatura, riuscire a 

dare delle indicazioni sul piano politico, legislativo e amministrativo per poter 

accompagnare quel percorso di cui si è trattato in Commissione al fine di permettere ai 

privati di operare nelle zone boschive, sia di proprietà privata che pubblica. 

 

L'Assessore CARREL, nel dichiararsi disponibile a proseguire gli approfondimenti 

sul tema in III Commissione, fa presente che, entro il termine della legislatura, s'intende 

concludere la definizione del Piano foreste che andrà a regolamentare le attività in tale 

ambito. 

 

* * * 

Alle ore 11.10 l'Assessore CARREL, i Dirigenti DOVIGO, PASQUALOTTO, PICCOT, 

SAVOYE, HAUDEMAND, ROTA e i funzionari JUGLAIR e NEYROZ abbandonano la 

riunione. 

* * * 

* * * 

I lavori sono sospesi dalle ore 11.10 alle ore 11.32, quando l'Assessore alle opere 

pubbliche, territorio e ambiente, Davide SAPINET, e i Dirigenti ROCCO, GLAREY e 

FRANZOSO prendono parte alla riunione. 

* * * 

 

• Assessore alle Opere pubbliche, Territorio e Ambiente SAPINET 

 

Il Presidente MALACRINÒ invita l'Assessore ad illustrare gli articoli dei disegni di 

legge n. 168 e n. 169 di sua competenza. 

 

L'Assessore SAPINET procede alla disamina degli articoli di spettanza 

dell'assessorato da lui diretto. 

 

Il Consigliere AGGRAVI chiede chiarimenti in merito: 

• alla drastica riduzione del finanziamento della Missione 9 "Sviluppo 

sostenibile, tutela del territorio e dell'ambiente"; 
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• agli interventi di ristrutturazione della sede della Corte dei conti in via 

Ollietti ad Aosta e se questi andranno ad interessare anche i locali che 

ospitano l'Archivio storico regionale; 

• al Fondo speciale di parte corrente, Programma 20, relativamente al nuovo 

disegno di legge recante "Riattribuzioni grandi concessioni di derivazione 

d'acqua" che stanzia 200 mila euro sull'anno 2025 e 300 mila euro sugli 

anni 2026 e 2027; 

• al quadro aggiornato degli stanziamenti relativamente alla piscina di Pré-

Saint-Didier. 

 

La Consigliera Chiara MINELLI chiede delucidazioni in merito: 

• al finanziamento di 742 mila euro previsto per il completamento dei lavori a 

Serta Desor in Comune di Gaby; 

• agli importanti stanziamenti previsti per la realizzazione di opere strutturali 

di riduzione dei rischi da frane sulla Strada romana delle Gallie e sulla 

strada regionale n. 2 nel Comune di Pontboset;  

• al finanziamento per la riqualificazione dell'immobile denominato "Centre 

d'Accueil" situato nel complesso ex Brambilla di Verrès e alla sua 

destinazione d'uso; 

• alle manutenzioni straordinarie al Forte di Bard; 

• al finanziamento di 600 mila euro alla società AVDA per interventi sulle 

infrastrutture aeroportuali e per l'adeguamento del distaccamento 

antincendio dell'aeroporto; 

• alla previsione di spesa di 775 mila euro per la manutenzione straordinaria e 

la realizzazione di tre sale multimediali presso Palazzo Perrot, in via De 

Tillier ad Aosta, e se una volta ultimate, queste potranno essere anche aperte 

al pubblico; 

• al finanziamento per la sostituzione dei serramenti dello stabile 

dell'Università in via dei Cappuccini ad Aosta, tenuto conto che quando sarà 

completato l'intervento nella zona della ex Caserma Testafochi, tale sede 

ritornerà in disponibilità della Curia vescovile che è proprietaria dei locali; 

• ai lavori per il rifacimento dell'illuminazione nella galleria di Rechantez, nel 

territorio del Comune di Pont-Saint-Martin; 

• ai lavori di manutenzione straordinaria lungo la strada regionale 44 nel 

Comune di Fontainemore; 

• al finanziamento per manutenzioni straordinarie su infrastrutture di interesse 

regionale per l'organizzazione della Rencontre Valdôtaine; 

• ai 40 mila euro destinati ad attività Natura 2000; 

• allo stato dell'arte della predisposizione del Piano di tutela delle acque. 

 

Il Consigliere BACCEGA chiede chiarimenti sugli interventi previsti per il 

prossimo triennio in materia di edilizia abitativa e di edilizia residenziale pubblica e sullo 
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stato dell'arte del progetto relativo al rifacimento della ex scuola "Maria Adelaide" di 

Aosta. 

 

Il Consigliere BRUNOD chiede delucidazioni in ordine allo stanziamento indicato 

all'articolo 56, con riferimento all'autorizzazione della spesa per la realizzazione degli 

interventi di manutenzione straordinaria delle infrastrutture stradali di interesse regionale 

collegate all'organizzazione della Rencontre valdôtaine e sulle località in cui è previsto che 

siano organizzate le Rencontres nel prossimo triennio. 

 

Il Consigliere LUCIANAZ chiede chiarimenti sulle tratte di esenzione dei pedaggi 

autostradali, sugli interventi di ristrutturazione del Saint-Bénin ad Aosta, sul finanziamento 

relativo alla realizzazione del tratto della pista ciclabile tra Sarre e Aymavilles e se vi sia 

un coordinamento delle attività di monitoraggio dei ghiacciai per il quale sono interessati 

l'ARPA, Fondazione Montagna sicura e i guardia parco. 

 

L'Assessore SAPINET risponde ai quesiti posti dai Consiglieri, precisando che farà 

pervenire nei prossimi giorni una nota alla collega Minelli sugli interventi previsti nel 

Comune di Gaby e nel Comune di Fontainemore e che l'intervento sullo Youth Corner, 

nell'edificio posto davanti al complesso ex-Brambilla è di pertinenza dell'assessorato dello 

sviluppo economico, formazione e lavoro. 

 

L'Ing. GLAREY fornisce chiarimenti tecnici in merito agli interventi previsti per la 

ristrutturazione dei locali sede della Corte dei conti in via Ollietti, sul finanziamento dei 

lavori della piscina di Pré-Saint-Didier, sui lavori di manutenzione previsti per lo 

svolgimento delle Rencontres valdôtaines, sugli stanziamenti destinati all'ARER per la 

messa a disposizione degli alloggi da assegnare alle persone che sono in graduatoria, sullo 

stato dell'arte della progettazione dei lavori di realizzazione degli interventi sull'ex istituto 

Maria Adelaide di via Torino, sull'intervento di riqualificazione delle sale multimediali in 

Via De Tillier, sulla sostituzione dei serramenti dei locali ancora utilizzati dall'Università 

via dei Cappuccini, sulla ristrutturazione del Saint-Bénin e dell'istituto Manzetti, sui lavori 

relativi alla realizzazione del tratto di pista ciclabile tra Sarre e Aymavilles e sulle opere di 

efficientamento energetico previste nella galleria Rechantez nel territorio del Comune di 

Pont-Saint-Martin. 

 

L'ing. ROCCO aggiunge chiarimenti tecnici riguardo allo stanziamento della 

Missione 9, alla creazione del Fondo speciale per la riattribuzione delle grandi concessioni, 

in attesa della predisposizione del disegno di legge regionale sull'attuazione della norma di 

attuazione in materia, sul finanziamento dei lavori previsti sulla strada delle Gallie e Serta 

Desor in Comune di Gaby, sul coordinamento esistente tra le diverse strutture e i diversi 

enti che si occupano degli apparati glaciali denominato "Cabina di regia dei ghiacciai" e 

sullo stato dell'arte della predisposizione del Piano di tutela delle acque. 
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Il Dott. FRANZOSO fornisce chiarimenti tecnici in merito allo stanziamento 

indicato per le attività dedicate alla gestione delle aree Natura 2000. 

 

Il Presidente MALACRINÒ fa presente che la documentazione relativa agli 

interventi sulla piscina di Pré-Saint-Didier è già stata inviata a tutti i Consiglieri in data 13 

novembre 2024. 

 

* * * 

Alle ore 12.31 l'Assessore SAPINET, e i Dirigenti ROCCO, GLAREY e FRANZOSO 

abbandonano la riunione. 

* * * 

 

***** 

I lavori riprendono alle ore 14.35 quando prendono parte alla riunione l'Assessore allo 

Sviluppo economico, formazione e lavoro, trasporti e mobilità sostenibile BERTSCHY e i 

Coordinatori POLLANO, RICCARDI e CAPPELLARI. 

***** 

 

• Assessore allo Sviluppo economico, formazione e lavoro, trasporti e mobilità 

sostenibile BERTSCHY 

 

L'Assessore BERTSCHY, per quello che riguarda il Dipartimento dei trasporti, 

riferisce che vengono confermate in bilancio tutte le misure utili a dare continuità al 

trasporto pubblico.  

Dopo aver illustrato gli interventi che riguardano l'aeroporto, si sofferma sulle 

misure a favore della mobilità sostenibile. 

Per quello che riguarda il Dipartimento dello sviluppo economico, comunica che 

tutte le leggi sono confermate, sia quelle di investimento che quelle  di attrazione. 

Aggiunge che viene data continuità anche alle azioni di investimento sul sistema 

energetico.  

Svolge, in seguito, alcune considerazioni sulla nuova legge sulle cooperative. 

Ricorda, inoltre, che viene data continuità nel triennio anche ad alcune azioni di 

pianificazione, quali il piano industriale e quello per il centro unico della ricerca.  

Per quanto riguarda il Dipartimento politiche del lavoro, precisa che il 2025 vedrà 

l'attivazione del nuovo piano politiche del lavoro e della legge 11 che ha modificato 

l'assetto normativo dei progetti sul lavoro, sottolineando che una buona parte delle 

iniziative sono sostenute con risorse regionali.  

Si sofferma sulle misure cui viene data continuità all'interno del piano politiche del 

lavoro, sottolineando che vengono implementate ancora le risorse. 
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L'Ing. POLLANO illustra il contenuto degli articoli 13 - soffermandosi sulle 

modifiche al comma 3 - 36, 37, 38. 39 e 41. 

 

La Dott.ssa RICCARDI illustra il contenuto dell'articolo 42. 

 

La Dott.ssa CAPPELLARI illustra il contenuto degli articoli 46, 47, 48 e 20. 

 

Il Consigliere AGGRAVI richiede chiarimenti in relazione all'interventi a sostegno 

del sistema cooperativistico. 

Domanda, inoltre, quale sia l'andamento delle spese relativo ai collegamenti 

funiviari Aosta-Pila e Buisson-Chamois. 

Relativamente alla missione trasporti e diritto alla mobilità, chiede quali siano le 

motivazioni alla base del calo delle risorse. 

 

L'Ing. POLLANO spiega le ragioni dei picchi di investimento per il collegamento 

Buisson-Chamois e per la telecabina Aosta-Pila. 

 

L'Assessore BERTSCHY precisa che verrà fatta una verifica e restituita una nota 

scritta a tale proposito. 

 

La Consigliera Raffaella FOUDRAZ - per quanto riguarda l'articolo 13, in 

relazione ai fondi per i parcheggi di scambio - chiede se ci sia una loro mappatura e se sia 

già stato avviato un dialogo in proposito con gli enti locali. 

 

L'Assessore BERTSCHY, nel rispondere, afferma che, al momento, non c'è una 

mappatura e che si tratta di una misura che è partita con la legge di assestamento. 

 

La Consigliera Chiara MINELLI chiede per quale motivo sia questo assessorato il 

proponente della messa in sicurezza di due capanni di osservazione nella riserva regionale 

del Marais e della manutenzione della casermetta al Col de la Seigne. 

Richiede, inoltre, chiarimenti in ordine ai finanziamenti ad AVDA per interventi 

sulle infrastrutture aeroportuali e per adeguare il distaccamento antincendio all'aeroporto. 

Ritiene, infine, che la scelta di modificare il comma 3 dell'articolo 13 vada in 

controtendenza rispetto allo spirito della l.r. 16/2019 e che eventuali aggiustamenti 

andrebbero fatti su altre questioni e non sulla cumulabilità degli incentivi. 

 

L'Ing. POLLANO risponde che, per quanto riguarda gli investimenti infrastrutturali 

presso l'aeroporto, verrà inviato il dettaglio del programma degli stessi e dei costi previsti 

in progetto. 
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L'Assessore BERTSCHY risponde che, per quanto concerne i servizi antincendio , 

si tratta di una spesa corrente (i soldi vengono trasferiti ad ad AVDA), per cui non è un 

investimento. 

Rispetto alla considerazione più politica, esplicita le motivazioni a sostegno della 

proposta di modifica sopra richiamata. 

 

La Consigliera Chiara MINELLI esprime alcune considerazioni sull'articolo 18 

della legge 16/2019. 

 

L'Assessore BERTSCHY si sofferma sulle azioni messe in campo per potenziare la 

misura sulla mobilità elettrica. 

Precisa, infine, che, una volta ricevuta l'email con le richieste precise sull'aeroporto, 

ne darà riscontro dopo un confronto anche con l'assessorato delle opere pubbliche. 

 

***** 

Alle ore 15.30 l'Assessore BERTSCHY e i Coordinatori POLLANO, RICCARDI e 

CAPPELLARI lasciano la sala di riunione e prendono parte alla stessa l'Assessore 

MARZI, i Dirigenti PERRATONE, VITALI, MAURO e CASOLA e il Consigliere 

MARQUIS. 

***** 

 

• Assessore alla Sanità, salute e politiche sociali MARZI 

 

L'Assessore MARZI, in ordine al Dipartimento sanità e salute, afferma che è stata 

garantita la continuità dell'assistenza sanitaria e sociosanitaria, attraverso la 

programmazione finanziaria degli interventi. 

Si sofferma, in seguito, sulla spesa sanitaria di parte corrente e su quella di 

investimento. 

Prosegue il suo intervento illustrando gli articoli di riferimento sulla legge di 

stabilità (21, 22, 23, 24 e 25). 

Riferisce che, per quanto riguarda il Dipartimento politiche sociali, il bilancio di 

previsione rappresenta una naturale continuità rispetto all'anno precedente.  

Esprime alcune considerazioni sulle risorse stanziate, sulle previsioni di fondi 

regionali e sulle programmazioni 2025. 

Illustra, infine, gli articoli di riferimento, per quanto riguarda il Dipartimento 

politiche sociali, della legge di stabilità (17, 18, 19, 20 e 26). 

 

Il Consigliere AGGRAVI chiede, in ordine al finanziamento del nuovo 

provvedimento legislativo sul sistema cooperativistico, di che cosa si tratti. 

Domanda, inoltre, conferma della diminuzione della spesa nel triennio della 

missione 13. 
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Relativamente, infine, al programma 12, in particolare sugli interventi per il diritto 

alla casa, chiede quali siano le ragioni del decremento triennale della spesa. 

 

Il Dott. PERRATONE risponde alla suddetta domanda. 

 

L'Assessore MARZI integra la riposta precisando che, per quanto riguarda i servizi 

accreditati, sia il mondo della sanità che quello delle politiche sociali sono "già intervenuti 

in aumento". 

Fornisce alcuni chiarimenti in ordine ai servizi che sottostanno al codice degli 

appalti e a quelli per il disagio socio abitativo. 

 

Il Dott. VITALI, premesso che, ad oggi, non è possibile riconoscere trasferimenti 

maggiori alle cooperative sociali per quei servizi che erano appaltati, afferma che sarebbe 

necessario un intervento legislativo nazionale in tal senso. 

 

***** 

Alle ore 15.50 l'Assessore MARZI e i Dirigenti PERRATONE, VITALI, MAURO e 

CASOLA lasciano la sala di riunione. 

***** 

 

Il Presidente MALACRINÒ propone una sospensione dei lavori in attesa che arrivi 

l'Assessore Grosjacques. 

 

La Commissione concorda. 

 

***** 

I lavori vengono sospesi dalle ore 15.50 alle ore 16.15 quando prendono parte alla riunione 

l'Assessore al Turismo, sport e commercio GROSJACQUES e i Dirigenti CHENAL, DI 

MARTINO, FORTUNATO e TREVISAN. 

***** 

 

• Assessore al Turismo, sport e commercio GROSJACQUES 

 

L'Assessore GROSJACQUES, premesso che, per quanto riguarda l'assessorato del 

turismo non ci sono articoli di riferimento sulla legge di bilancio, si sofferma sui capitoli 

più importanti, scendendo nel dettaglio finanziario delle singole misure previste. 

 

Il Consigliere AGGRAVI richiede chiarimenti, nell'ambito del programma 20, sul 

finanziamento del nuovo provvedimento di legge di revisione della legge 3/2004. 

Domanda, inoltre, per quel che riguarda la parte investimenti sugli interventi per lo 

sviluppo alpinistico e escursionistico della legge regionale 4/2004, se ci sia già un'idea 

sulle tempistiche. 
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Relativamente, infine, alla missione 7, richiede chiarimenti in ordine alla spesa per 

la promozione dell'immagine turistica della Regione. 

 

La Dott.ssa CHENAL fa rilevare che ci sono due fondi speciali che fanno 

riferimento a modifiche di legge che sono in corso di elaborazione, uno riguarda la 

modifica della legge 3, l'altro quello della legge 4. 

 

***** 

Alle ore 16.27 l'Assessore GROSJACQUES e i Dirigenti CHENAL, DI MARTINO, 

FORTUNATO e TREVISAN lasciano la sala di riunione. 

***** 

 

Il Presidente MALACRINÒ ricorda che, durante i lavori della mattinata, il 

Consigliere Baccega aveva avanzato la richiesta di audire l'ARER. 

 

Il Consigliere BACCEGA chiede di potersi confrontare come gruppo in mdo tale 

da avanzare le proposte del caso domani mattina. 

 

Il Consigliere AGGRAVI chiede la possibilità di riaggiornarsi a domani in modo 

tale da potersi confrontare con il suo gruppo.  

 

La Consigliera Erika GUICHARDAZ ripropone la stessa richiesta in quanto 

domani ci sarà una riunione dei capigruppo di minoranza. 

 

***** 

I lavori della Commissione sono sospesi dalle ore 16.30 di lunedì 25 novembre sino alle 

ore 10.05 di martedì 26 novembre quando i sigg. LINTY e SISTO, in rappresentanza di 

Finaosta, prendono parte alla riunione. 

***** 

 

martedì 26/11/2024 

 

AUDIZIONI IN MERITO AI DISEGNO DI LEGGE N. 168: "DISPOSIZIONI PER 

LA FORMAZIONE DEL BILANCIO ANNUALE E PLURIENNALE DELLA 

REGIONE AUTONOMA VALLE D’AOSTA/VALLÉE D’AOSTE (LEGGE DI 

STABILITÀ REGIONALE PER IL TRIENNIO 2025/2027). MODIFICAZIONI DI 

LEGGI REGIONALI." E 169: "BILANCIO DI PREVISIONE FINANZIARIO 

DELLA REGIONE AUTONOMA VALLE D’AOSTA/VALLÉE D’AOSTE PER IL 

TRIENNIO 2025-2027.": 

 

• Finaosta  
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Il Presidente MALACRINÒ invita gli auditi ad esporre le loro considerazioni in 

merito ai disegni di legge nn. 168 e 169. 

 

 Il dott. LINTY esprime un giudizio favorevole sui disegni di legge in discussione. 

 

 Il dott. SISTO pone l'accento sugli articoli del disegno di legge n. 168 di maggiore 

interesse per la società Finaosta e, segnatamente, gli articoli 46 (Disposizioni in materia di 

industria) e 49 (Finanziamento del Fondo di rotazione per la ripresa dell'industria 

edilizia) e sul quadro delle entrate (Titolo III, Entrate extra-tributarie) del disegno di legge 

n. 169 in tema di rientri dal fondo di rotazione di gestione speciale istituito presso Finaosta. 

 

 Il Consigliere RESTANO domanda ragguagli in merito alla situazione dei fondi di 

rotazione e alle relative risorse disponibili, poc'anzi menzionati, e sull'erogazione dei mutui 

agevolati in tema di contributi a famiglie e attività produttive per gli interventi relativi al 

superamento dell'emergenza conseguenti all'evento alluvionale del 29 e 30 giugno 2024 

previsti nel testo di legge della seconda variazione al bilancio di previsione per il triennio 

2024/2026. 

 

 Il Consigliere BRUNOD chiede di poter avere un prospetto sul fondo di rotazione 

menzionato dal Consigliere Restano  

 

 Il dott. SISTO risponde e si impegna a fornire il prospetto testé richiesto dal 

Consigliere Brunod. 

 

* * * 

Alle ore 10.15 i sigg. LINTY e SISTO, in rappresentanza della società Finaosta, lasciano la 

sala della riunione. 

* * * 

 

* * * 

I lavori della Commissione sono sospesi dalle ore 10.15 alle ore 10.35. 

A tale ora il sig. SAPIA, Presidente della Camera Valdostana delle imprese e delle 

professioni, e la dott.ssa BUTELLI, Segretaria Generale della Camera Valdostana delle 

imprese e delle professioni, prendono parte alla riunione. 

* * * 

 

• Camera Valdostana delle imprese e delle professioni 

 

Il Presidente MALACRINÒ invita il Presidente della Chambre Valdôtaine ad 

esporre le sue considerazioni in merito ai disegni di legge nn. 168 e 169 e lo ringrazia per 

la relazione trasmessa all'attenzione della Commissione. 
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 Il sig. SAPIA riassume l'andamento dell'anno dal punto di vista della Chambre 

fornendo dati relativi alle imprese registrate e ponendo l'accento sui settori delle 

costruzioni, del turismo e dell'industria e sulle difficoltà legate alle infrastrutture, ai 

cambiamenti climatici e al reperimento della manodopera. 

 Auspica, come cittadino, che lo sforzo per un miglioramento continuo e costante 

della sanità abbia una ricaduta su tutti 

 

 Il Consigliere MARQUIS chiede, in relazione all'iniziativa "Smart Energy" di 

efficientamento energetico delle strutture ricettive in collaborazione con l’Adava, se la 

richiesta avanzata di allargare questa iniziativa a tutte le strutture di carattere produttivo 

abbia suscitato interesse nel mondo artigiano. 

 

Il Consigliere LUCIANAZ chiede se, nell'ambito del commercio dove operano 

attività che lavorano qualche mese in inverno e un mese in estate, l'Associazione prenda in 

considerazione queste difficoltà al fine di potere prevedere un sistema di tassazione più 

agevole delle imposte comunali quali Tari o Imu. 

Domanda inoltre se la Chambre sia in possesso dei dati relativi al numero di 

imprese avviate da cittadini stranieri sul territorio regionale e se sia ipotizzabile un dialogo 

diverso con gli uffici romani dell'Agenzia delle entrate. 

 

 Il sig. SAPIA e la dott.ssa BUTELLI rispondono. 

 

 Il Consigliere DISTORT domanda - in considerazione del fatto che le attività 

commerciali regionali vivono una grandissima difficoltà, appesantita anche da una 

massiccia attività pubblicitaria, causata una concorrenza sleale rispetto agli acquisti online 

e alla concorrenza dei medi o grandi centri di distribuzione commerciale - se sarebbe 

auspicabile che l'Amministrazione regionale mettesse a disposizione nel bilancio in 

discussione risorse pubbliche per sostenere, tramite un progetto di alto livello di pubblicità 

delle attività locali in un settore che, in definitiva, è l'anima del territorio regionale. 

 

 Il sig. SAPIA risponde. 

 

 Il Consigliere GANIS osserva che gli aiuti previsti per le piccole attività 

commerciali non sono risolutivi e che gli stessi sono erogati in base ai codici Ateco delle 

differenti attività, rilevando che peraltro molti di tali codici sono stati esclusi dalla 

possibilità di ricevere tali aiuti e domanda se la Chambre sia intenzionata ad intervenire per 

rimuovere l'esclusione di tali codici Ateco. 

 

 Il sig. SAPIA e la dott.ssa BUTELLI rispondono. 

 

 Il Consigliere BRUNOD osserva che nella relazione trasmessa dalla Chambre si 

riporta, tra l'altro, la necessità di un dialogo costante tra le istituzioni e il mondo 

imprenditoriale ed il fatto che la Chambre è pronta a supportare l'Amministrazione nella 
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definizione di politiche efficaci per affrontare le sfide economiche e sociali del futuro e si 

rende disponibile ad offrire un contributo attivo in ogni fase del processo di 

programmazione e attuazione delle politiche delineate nel bilancio e chiede se, in ragione 

di quanto dichiarato in relazione, la Chambre abbia anche delle proposte o degli spunti per 

cercare di lavorare ancora meglio al fine di valorizzare sempre di più il potenziale del 

territorio regionale. 

 

 Il Consigliere RESTANO domanda se, in tema di formazione, ci siano dei settori, 

che non vengono tuttora monitorati e sui quali si potrebbe puntare l'occhio per svilupparli 

in maniera adeguata. 

 

 Il sig. SAPIA risponde. 

 

* * * 

Alle ore 11.25 il sig. SAPIA, Presidente della Camera Valdostana delle imprese e delle 

professioni, e la dott.ssa BUTELLI, Segretaria Generale della Camera Valdostana delle 

imprese e delle professioni, lasciano la sala della riunione. 

* * * 

 

La Consigliera Chiara MINELLI chiede al Presidente della Commissione se la 

richiesta da lei formulata all'Assessore Bertschy e al Coordinatore Pollano sulla questione 

aeroporto necessiti di una richiesta scritta. 

 

Il Presidente MALACRINÒ si impegna a verificare quanto osservato dalla 

Consigliera Minelli. 

 

* * * 

I lavori della Commissione sono sospesi dalle ore 11.25 alle ore 11.40 quando i sigg. 

BERTHOD, in rappresentanza di Adiconsum Valle d’Aosta, e CRETIER, in 

rappresentanza dell'AVCU, prendono parte alla riunione. 

 * * * 

 

• ADICONSUM VALLE D’AOSTA, CODACONS VALLE D’AOSTA, 

FEDERCONSUMATORI, ADOC VALLE D’AOSTA E AVCU 

 

 Il Presidente MALACRINÒ invita i rappresentati di Adiconsum e di Avcu ad 

esporre le loro considerazioni in merito ai disegni di legge nn. 168 e 169. 

 

 Il sig. CRETIER osserva che sarebbe opportuno convogliare maggiori risorse del 

bilancio in discussione per quei servizi a domanda che vengono resi ai cittadini e che 

hanno un costo calibrato sulla base dell'indicatore della situazione economica in quanto è 

stato rilevato, a livello di Associazione, una sempre maggiore difficoltà per i cittadini ad 

onorare il costo a loro carico ed esprime delle considerazioni in merito. 
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 Propone di destinare delle risorse per quei genitori che abbandonano il posto di 

lavoro per poter seguire i figli appena nati, ai fini della copertura contributiva per evitare 

che a fine carriera lavorativa si registrino degli intoppi di natura previdenziale che ne 

comporterebbero chiaramente un ritardo nella fuoriuscita dal mondo del lavoro. 

 

 Il sig. BERTHOD segnala un costante aumento dei casi di povertà da cui la 

proposta di prevedere, come realizzato in altre realtà in Italia come nella Regione Trentino-

Alto Adige di cominciare a ragionare su un'integrazione, da parte dell'ente pubblico, 

specialmente nel settore pensioni, sulle pensioni minime. 

 Rileva che, in tema di sanità, occorrerebbe porre ancora maggiore attenzione nel 

settore. 

 Osserva che nel settore del turismo si manifestano sempre più difficoltà a reperire 

manodopera nei territori ove è maggiormente concentrata l'attività turistica in ragione degli 

affitti richiesti per gli alloggi ai lavoratori provenienti da fuori Valle, da cui la richiesta di 

un possibile intervento della Regione per calmierare o trovare dei luoghi dove dare 

ospitalità a tali lavoratori. 

 

 Il Consigliere LUCIANAZ domanda se le Associazioni abbiano un monitoraggio 

generale della situazione economica valdostana legata soprattutto alle categorie dei 

pensionati e dei soggetti che versano in condizioni economiche disagiate pur facendo 

magari anche un secondo lavoro. 

 

 Il sig. BERTHOD afferma che i dati potrebbero essere reperiti. 

 

 Il sig. CRETIER esprime delle considerazioni in relazione alla questione 

pensionistica. 

 

 La Consigliera Erika GUICHARDAZ chiede se le Associazioni dei consumatori 

abbiano fatto delle riflessioni sul tema delle liste d'attesa in campo sanitario. 

 

 Il sig. BERTHOD risponde che una riflessione in merito è stata fatta ed osserva che 

paradossalmente stanno aumentando le liste d'attesa anche per le visite specialistiche a 

pagamento in ragione dell'esiguo numero di medici. 

 

 Il Consigliere MARQUIS fa notare che, come giustamente rilevato dagli auditi, si 

sta affacciando una nuova povertà di soggetti che, pur disponendo di un lavoro, non 

guadagnano a sufficienza per fare fronte alle esigenze della vita, da qui la necessità di 

attenzionare in modo diverso rispetto a come avviene oggi prevedendo la creazione di una 

banca dati di sistema alimentata dai dati in capo ai differenti soggetti come i patronati e le 

associazioni dei consumatori al fine di avere un dimensionamento, sia qualitativo che 

quantitativo, di questa problematica. 
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 Il sig. CRETIER conviene con quanto proposto dal Consigliere Marquis ed esprime 

delle considerazioni in relazione allo sbilanciamento esistente tra disponibilità di bilancio e 

servizi resi e rispetto al tema delle liste d'attesa. 

 

* * * 

Alle ore 12.00 i sigg. BERTHOD, in rappresentanza dell'Adiconsum, e CRETIER, in 

rappresentanza dell'Avcu, lasciano la sala della riunione. 

* * * 

 

* * * 

I lavori della Commissione sono sospesi dalle ore 12.00 alle ore 12.20. 

A tale ora i sigg. CLOS e REBOULAZ, in rappresentanza dell'ARPAV, TONINO, in 

rappresentanza dell'AREV, e GASCO, in rappresentanza della Federazione Coldiretti Valle 

d’Aosta, prendono parte alla riunione. 

* * * 

 

• CONFEDERAZIONE ITALIANA AGRICOLTORI, CENTRO DI 

ASSISTENZA AGRICOLA (CAA), ASSOCIATION RÉGIONALE DES 

ELEVEURS VALDÔTAINS (AREV), UNIONE REGIONALE 

AGRICOLTORI VALLE D'AOSTA, FEDERAZIONE COLDIRETTI 

VALLE D’AOSTA E ASSOCIAZIONE REGIONALE PROPRIETARI DI 

ALPEGGI (ARPAV) 

 

 Il Presidente MALACRINÒ invita gli auditi ad esporre le loro considerazioni in 

merito ai disegni di legge nn. 168 e 169. 

 

 Il sig. CLOS esprime soddisfazione per l'esenzione della tassa di produzione che 

l'associazione avevamo chiesto per gli alpeggi e per la decisione di esonerare da 

responsabilità i proprietari di terreni concessi per la realizzazione delle strade interpoderali. 

 Tratteggia le caratteristiche del metodo "estrema d'alpeggio". 

 

Il sig. GASCO ritiene che le risorse destinate all'agricoltura dovrebbero essere 

incrementate ed esprime delle considerazioni sul settore agricolo e sulla necessità di una 

difesa delle caratteristiche e delle peculiarità delle aziende agricole valdostane. 

 

 Il sig. TONINO analizza la situazione del settore zootecnico valdostano. 

 

 Il Consigliere LUCIANAZ chiede al sig. Tonino se come Associazione siano stati 

coinvolti dall'Amministrazione per quanto riguarda le nuove proposte sulla filiera del 

legno. 

 

 Il sig. TONINO e il sig. GASCO rispondono. 
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La Consigliera Chiara MINELLI interviene per chiarire la questione della 

responsabilità in capo ai proprietari di terreni concessi per la realizzazione delle strade 

interpoderali. 

 

 Il sig. CLOS ringrazia per la precisazione. 

 

 Il Consigliere PLANAZ chiede se sarebbe opportuno intervenire per una modifica 

alla legge regionale 17/2016. 

 

 Il sig. REBOULAZ ed il sig. GASCO rispondono. 

 

 Il Consigliere BRUNOD chiede se l'aspetto della valorizzazione e della promozione 

delle eccellenze dell'enogastronomia nell'ambito della sinergia agricoltura-turismo risulta 

sufficiente o meriterebbe degli interventi migliorativi. 

 

 Il Consigliere GANIS domanda al Presidente dell'Arev quanto impatta il Pil 

generato dal settore agricolo nella Regione. 

 

 La Consigliera Chiara MINELLI chiede se sia stata fatta o sia in corso una 

riflessione su alcuni aspetti che potrebbero migliorare la gestione lavorativa anche delle 

famiglie in ambito agricolo. 

 

 I sigg. TONINO, REBOULAZ, CLOS e GASCO rispondono. 

 

* * * 

Alle ore 13.15 i sigg. CLOS e REBOULAZ, in rappresentanza dell'ARPAV, TONINO, in 

rappresentanza dell'AREV, e GASCO, in rappresentanza della Federazione Coldiretti Valle 

d’Aosta, lasciano la sala della riunione. 

* * * 

 

* * * 

I lavori della Commissione sono sospesi sino alle ore 14.35 quando i sigg. CARUSO, in 

rappresentanza di Confartigianato, e FOSSON, in rappresentanza dell'ADAVA prendono 

parte alla riunione. 

 

• Confederazione Nazionale Artigianato, Confartigianato Imprese V.d.A., 

Associazione degli albergatori Valle d'Aosta (ADAVA) e Confcommercio 

Imprese per l'Italia Regione Valle d'Aosta. 

 

Il Presidente MALACRINO' riferisce che Confcommercio e Confartigianato hanno 

comunicato che non parteciperanno all'audizione odierna. 
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Il sig. CARUSO, dopo aver ribadito che CNA ha storicamente svolto un ruolo 

importante di supporto alle imprese artigiane, dà lettura di una relazione che va a toccare i 

temi dei trasporti e della connettività territoriale, della sicurezza del territorio, 

dell'efficientamento energetico e delle politiche del lavoro e della formazione 

professionale.  

Afferma che la proposta della sua associazione è quella di avere un bilancio 

dinamico e di ampliare gli investimenti. 

 

Il sig. FOSSON - dopo una breve premessa sull'importanza che riveste il turismo 

nella Regione - svolge un articolato intervento sulle tre direttrici verso le quali si sta 

muovendo l'ADAVA: la crescita della qualità, la transizione energetica e l'essere attrattivi 

nei confronti di collaboratori. 

Esprime, infine, alcune considerazioni in merito al capitolo dedicato all'integrazione degli 

stranieri. 

 

 Il Consigliere MARQUIS - in relazione all'iniziativa Smart Energy, che è stata 

accolta con favore dall’ADAVA - chiede per quale motivo i rappresentanti di CNA e di 

Confartigianato non abbiano colto con altrettanto favore la possibilità di estendere 

l'iniziativa anche alle attività commerciali e produttive valdostane e se, quindi, ci sia o 

meno un interesse in tal senso. 

 

 Il Sig. FOSSON - dopo aver dato conto di come si è mossa l'ADAVA - fa rilevare 

che le perplessità rappresentate dagli artigiani sono dovute al fatto che si credeva che il 

lavoro, che stava facendo CVA, venisse svolto attraverso le sue partecipate. 

 

 Il sig. CARUSO - dopo aver ribadito che la perplessità era che CVA si identificasse 

anche come impresa di costruzioni e di impianti - fa rilevare che è stata poi data ampia 

garanzia che questo non sarebbe avvenuto. 

 Aggiunge che le associazioni degli artigiani si sono quindi rese disponibili ad un 

confronto con CVA. 

 

 Il Consigliere MARQUIS chiede nuovamente se le imprese commerciali e 

artigianali possano, per i loro stabili, essere interessate ad avere le stesse opportunità 

dell'ADAVA. 

 

Il sig. CARUSO dichiara di essere favorevole ad un approccio simile a quello di 

ADAVA. 

 

 Il Consigliere GANIS chiede se l'ADAVA stia valutando nuovi mercati, come 

quello asiatico. 

Domanda, inoltre, se, una volta completato, l'aeroporto possa rappresentare un 

valore aggiunto. 
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Il sig. FOSSON - premesso che sui nuovi mercati ci si muove per ora in modo non 

coordinato e non organizzato - ritiene che sarebbe necessario un unico organismo che 

"veda nel suo insieme la promozione della Valle d'Aosta." 

Relativamente alla questione dell'aeroporto, chiede che l'ADAVA venga 

interpellata, perché ci sarebbe la possibilità di creare dei pacchetti e di intercettare il 

mercato dei voli privati. 

 

Il Consigliere LUCIANAZ chiede se ci sia una clientela che arriva agli aeroporti di 

di Caselle, Malpensa e Orio al Serio. 

Domanda, inoltre, come l'ADAVA veda i collegamenti stradali (attraverso dei 

tunnel) tra le valli. 

 

Il sig. FOSSON fa rilevare che per la clientela che arriva nei suddetti aeroporti "è 

assolutamente tutto equidistante". 

In relazione alla seconda domanda, risponde di non sapere quanto questi 

collegamenti siano realizzabili. 

 

Il Consigliere GANIS chiede come l'ADAVA gestirebbe il fatto di lavorare con 

l'estero, in particolare con la Tunisia. 

 

Il sig. FOSSON - premesso che c'è bisogno di persone che vengano a lavorare e che 

è necessario cercarle dove si trovano - rende noto che in Tunisia ci sono delle scuole 

alberghiere. 

 

***** 

Alle ore 15.20 i sigg. CARUSO e FOSSON lasciano la sala di riunione e prende parte alla 

stessa il sig. LATINO. 

***** 

 

• Centro di servizio per il volontariato della Valle d’Aosta 

 

Il sig. LATINO esprime apprezzamento per il fatto che, per la seconda volta, sia 

stato previsto uno stanziamento anche per il Centro dei servizi del volontariato. 

Svolge, in seguito, alcune considerazioni sull'importanza del ruolo svolto dal 

volontariato valdostano, soffermandosi sulle attività portate avanti dal CSV. 

 

La Consigliera Chiara MINELLI chiede se ci sia la possibilità di esportare il 

modello Cittadella nella media e nell'alta Valle.  

Condivide l'auspicio che ci siano finanziamenti di tipo strutturale a favore del 

volontariato. 

Domanda, infine, se sia possibile pervenire alla costituzione di una casa del 

volontariato. 
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Il sig. LATINO afferma che l’esportare il modello di Cittadella, per quanto riguarda 

la media Valle sta diventando una realtà concreta, mentre rimane un'ipotesi per l'alta Valle. 

Nel rispondere alla seconda domanda, auspica che il cammino verso la creazione di 

una casa del volontariato diventi sempre più una realtà.  

 

***** 

Alle ore 15.40 il sig. LATINO lascia la sala di riunione. 

***** 

 

Il Presidente MALACRINÒ chiede se ci siano delle indicazioni su eventuali nuove 

richieste di audizioni. 

 

Il Consigliere MARQUIS chiede di poter audire i rappresentanti di Confcommercio 

e Confartigianato, visto che oggi non hanno potuto partecipare alla riunione. 

 

Il Consigliere MARGUERETTAZ fa rilevare che gli inviti sono stati fatti e che, 

qualora non ci sia la possibilità di partecipare, viene chiesto di inviare un contributo. 

 

La Consigliera Erika GUICHARDAZ ripropone la richiesta di audire l'AVDA. 

 

Il Presidente MALACRINÒ ricorda che c'è anche la richiesta del Consigliere 

Baccega di sentire l'ARER. 

 

Il Consigliere MARGUERETTAZ ritiene che le due richieste di audizione siano 

condivisibili. 

 

Il Presidente MALACRINÒ comunica che si cercherà di calendarizzare i due 

incontri per lunedì 2 dicembre p.v.. 

 

***** 

I lavori della Commissione sono sospesi dalle ore 15.50 di martedì 26 novembre sino alle 

ore 9.00 di lunedì 2 dicembre quando prendono parte alla riunione i dott. TURCATO e le 

dott.sse DE FABRITIIS, HENRY e FOGHINI, in rappresentanza di Confindustria Valle 

d'Aosta. 

***** 

 

lunedì 2 dicembre 2024 

 

Il Presidente MALACRINÒ propone di richiedere la proroga dei termini per 

l'espressione del parere da parte della Commissione in merito alla proposta di legge n. 160 

(Disposizioni in materia di polizia locale. Istituzione di una autonoma area di 
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contrattazione nell'ambito del comparto unico della Valle d'Aosta denominata "Area della 

polizia locale". Modificazione alla legge regionale 23 luglio 2010, n. 22). 

 

 La Commissione concorda. 

 

* * * 

Alle ore 9.00 il dott. TURCATO e le dott.sse DE FABRITIIS, HENRY e FOGHINI, in 

rappresentanza di Confindustria Valle d'Aosta, prendono parte alla riunione. 

* * * 

 

 Confindustria 

 

 Il Presidente MALACRINÒ invita gli auditi ad esporre le loro considerazioni in 

merito ai disegni di legge nn. 168 e 169. 

 

Il dott. TURCATO tratteggia la situazione dell'economia italiana e pone l'accento 

sulla crisi tedesca e sul settore automotive. 

 In relazione all'andamento dell'economia regionale, espone i dati dell'ultima 

indagine trimestrale di Confindustria ed esprime delle riflessioni in merito. 

 Esprime sostanziale apprezzamento di Confindustria Valle d'Aosta per i contenuti 

della manovra in esame e per le misure contenute nei documenti che dimostrano una 

profonda comprensione delle sfide che il tessuto imprenditoriale locale deve affrontare ed 

un forte impegno a sostenere la crescita. 

 

 Il Consigliere AGGRAVI chiede se in relazione all'intervento della zona franca 

della ricerca e sviluppo le imprese associate di Confindustria Valle d'Aosta abbiano 

espresso dei suggerimenti o qualche considerazione in più sulla parte applicativa dei primi 

bandi.  

 

 La dott.ssa DE FABRITIIS risponde. 

 

 Il Consigliere LUCIANAZ domanda se all'interno di Confindustria anche regionale 

ci siano stati approfondimenti sulle prospettive di Agenda 2030 in ragione anche dei 

vincoli che l'Unione europea sta ponendo alla produzione industriale, come il caso della 

Piaggio che chiuderà i propri stabilimenti in Italia per questioni di emissioni inquinanti 

che, peraltro, continuerà la produzione in altre zone del mondo,  

 In relazione al settore dei trasporti, chiede quali proposte pratiche Confindustria 

avrebbe da suggerire al Consiglio regionale in tema di connettività interna ed esterna. 

 

 Il dott. TURCATO risponde. 

 

 Il Consigliere MARQUIS esprime, a nome del suo Gruppo politico, la 

preoccupazione per quanto riguarda le infrastrutture e l'accessibilità della Valle d'Aosta. 
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 Chiede un approfondimento sull'automotive in ragione anche del fatto che diverse 

aziende nella bassa Valle operano in questo settore. 

 

 Il dott. TURCATO risponde. 

 

* * * 

Alle ore 9.30 il dott. TURCATO e le dott.sse DE FABRITIIS, HENRY e FOGHINI, in 

rappresentanza di Confindustria Valle d'Aosta, lasciano la sala della riunione. 

* * * 

 

* * * 

I lavori della Commissione sono sospesi dalle ore 9.30 alle ore 9.55 quando il sig, 

MICHELETTO e la sig.ra PETEY, in rappresentanza del Consiglio permanente degli enti 

locali, prendono parte alla riunione. 

* * * 

 

 Consiglio permanente enti locali 

 

 Il Presidente MALACRINÒ invita gli auditi ad esporre le loro considerazioni in 

merito ai disegni di legge nn. 168 e 169. 

 

Il sig. MICHELETTO illustra i pareri espressi dal CPEL sui disegni di legge in 

discussione. 

 

 La Consigliera Erika GUICHARDAZ chiede ragguagli in merito alla questione dei 

Segretari degli enti locali. 

 

Il sig. MICHELETTO risponde. 

 

* * * 

Alle ore 10.05 il sig. MICHELETTO e la sig.ra PETEY lasciano la sala della riunione. 

I lavori della Commissione sono sospesi sino alle ore 10.30 quando prendono parte alla 

riunione le sigg.re BIZZOTTO, in rappresentanza della UIL, GAILLARD e il sig. DE 

BELLI, in rappresentanza della CGIL, i sigg. ALBERTINELLI, e CRETIER in 

rappresentanza del SAVT, e DONDEYNAZ e BERTHOD, in rappresentanza della CISL. 

* * * 

 

 OOSS CGIL, CISL, UIL E SAVT 

 

 Il Presidente MALACRINÒ invita gli auditi ad esporre le loro considerazioni in 

merito ai disegni di legge nn. 168 e 169. 
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 Il sig. ALBERTINELLI illustra le proposte predisposte dalla sua Organizzazione 

sindacale in tema di:  

• sgravi IRAP per le aziende che si impegnano ad applicare la contrattazione di 

secondo livello; 

• permettere a quelle persone che decidono di lasciare il posto di lavoro per assistere 

gli anziani o i bambini, perché in quella fase della loro vita sono obbligati a lasciare 

il posto di lavoro di poter essere aiutate dall'Amministrazione regionale nel 

versamento dei contributi volontari; 

• aprire una fase di contrattazione integrativa che vada a stabilizzare le risorse 

destinate ai lavoratori della sanità; 

• ragionare sulle fasce ISEE per l'accesso ai servizi per anziani e bambini; 

• comprendere anche i lavoratori della sanità e della scuola nell'ambito del fondo 

sanitario integrativo per i lavoratori del Comparto Unico; 

• un sostegno diretto, ad esempio legato alle spese correlate al mondo dell'energia, 

alle famiglie 

 Reputa necessario concentrarsi sull'attuazione del Piano per la salute e il benessere 

sociale. 

 

 Il Presidente MALACRINÒ invita il Segretario del SAVT a trasmettere il 

documento testé illustrato. 

 

 Il sig. DONDEYNAZ - nel convenire con quanto poc'anzi affermato dal sig. 

Albertinelli - aggiunge che alcune Regioni come il Trentino-Alto Adige hanno deciso di 

mettere a disposizione delle risorse proprie del bilancio da affiancare a quelle erogate dallo 

Stato per incrementare le pensioni minime e, pur consapevole che si tratti di una richiesta 

importante, ritiene che tale misura potrebbe in un certo senso dare delle risposte concrete a 

tutte le persone oggi in difficoltà. 

 Reputa interessante la prevista evoluzione del fondo integrativo a favore di altri 

soggetti operanti nel pubblico. 

 

 La sig.ra GAILLARD - nel concordare anche se con diverse sfumature con le 

proposte sopraillustrate dal sig. Albertinelli - rileva che nel settore dell'istruzione le 

maggiori risorse sono soprattutto destinate alle spese correnti, mentre quelle dedicate agli 

investimenti sono fortemente limitate ed esprime delle considerazioni in merito. 

 Evidenzia, sebbene siano in programma molti lavori pubblici, che gli stessi 

entreranno ancora in cantiere tra qualche anno ed esprime preoccupazione sulle fasi di 

cantierizzazione dei lavori del nuovo complesso ospedaliero. 

 Rimarca che gli investimenti alla salvaguardia del territorio pur presenti vanno 

scemando e diminuendo negli anni. 

 Osserva che la formazione professionale non è sufficientemente attenzionata nel 

bilancio in discussione  
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 Ritiene che a breve la tematica casa, che è sicuramente tra i bisogni dei cittadini, 

diventerà un grosso problema in ragione dei mancati investimenti in edilizia residenziale 

pubblica e di un'assenza di adeguate politiche in merito. 

 

 Il sig. DE BELLI esprime delle considerazioni in merito al comma 4 in tema di 

Fondo distacchi sindacali del personale di cui all'articolo 1 (Disposizioni in materia di 

personale regionale) 

 Pone l'accento sulle difficoltà in campo di sanità regionale. 

 

 La sig.ra BIZZOTTO osserva che la politica abitativa sta diventando un grosso 

problema per la Valle d'Aosta in tema di costi perché anche l'ARER, applicando le nuove 

regole di cui si è dotata, sulla base di alcune loro proiezioni alcuni canoni di locazione 

addirittura rasentano il libero mercato. 

 Esprime delle riflessioni in tema di welfare e degli ospedali di comunità e della 

creazione di un albo unico della dirigenza del comparto unico regionale. 

 

 La Consigliera Erika GUICHARDAZ pone l'accento sulla mobilità del personale 

sanitario proveniente da altre regioni. 

 

 Il Consigliere MARQUIS rende noto che come Gruppo consiliare avevano 

evidenziato uno scivolamento in una situazione di difficoltà sul territorio da una platea 

sempre maggiore di persone in ragione anche del fatto che l'occupazione non dà la 

remunerazione adeguata per poter far fronte alle difficoltà delle famiglie e manifesta 

soddisfazione per l'accento posto dagli auditi su altri temi come l'energia e la casa. 

 

 La Consigliera Chiara MINELLI espone delle riflessioni sulla questione istruzione. 

 

 Il Consigliere BACCEGA conviene con le affermazioni degli auditi sulle questioni 

sanità ed edilizia residenziale pubblica. 

 Chiede quale sia la posizione delle Organizzazioni sindacali sul tema delle liste 

d’attesa. 

 

 Il Consigliere RESTANO chiede se i rappresentanti delle Organizzazioni sindacali 

abbiano delle considerazioni da esplicitare in merito alla Missione 6 (sport, turismo, tempo 

libero). 

 

 La sig.ra GAILLARD risponde alla Consigliera Minelli e al Consigliere Baccega. 

 

 La sig. ra BIZZOTTO risponde alla Consigliera Guichardaz. 

 

 Il sig. DONDEYNAZ risponde al Consigliere Restano. 
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 Il sig. ALBERTINELLI risponde alla Consigliera Guichardaz e ai Consiglieri 

Baccega e Marquis. 

 

* * * 

Alle ore 11.50 le sigg.re BIZZOTTO, in rappresentanza della UIL, GAILLARD e il sig. 

DE BELLI, in rappresentanza della CGIL, i sigg. ALBERTINELLI, e CRETIER in 

rappresentanza del SAVT, e DONDEYNAZ e BERTHOD, in rappresentanza della CISL, 

lasciano la sala della riunione. 

* * * 

 

* * * 

Alle ore 11.52 i sigg. PELLIZZERI, FRANCHIN, PAOLI e SANTIN, in rappresentanza 

della società Avda, prendono parte alla riunione. 

* * * 

 

 AVDA 

 

 Il Presidente MALACRINÒ invita gli auditi ad esporre le loro considerazioni in 

merito ai disegni di legge nn. 168 e 169 in relazione a quanto di competenza. 

 

 Il sig. PELLIZZERI tratteggia quanto di competenza previsto dai disegni di legge 

in esame e si dichiara a disposizione per le domande dei Commissari. 

 

 La Consigliera Erika GUICHARDAZ chiede a che punto sia il bando del sistema 

sicurezza che doveva essere esternalizzato. 

 

 I sigg. PELLIZZERI, FRANCHIN e SANTIN rispondono. 

 

 Il Consigliere DI MARCO domanda a quale punto sia la procedura strumentale. 

 

 Il sig. SANTIN risponde. 

 

 La Consigliera Erika GUICHARDAZ chiede di poter avere copia del contratto 

soprammenzionato dal sig. Pellizzeri. 

 

 Il Consigliere MARQUIS domanda quali siano i flussi attuali di aerei e di 

passeggeri nello scalo valdostano. 

 

 I sigg. PELLIZZERI e SANTIN rispondono. 
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* * * 

Alle ore 12.15 i sigg. PELLIZZERI, FRANCHIN, PAOLI e SANTIN, in rappresentanza 

della società Avda, lasciano la sala della riunione. 

* * * 

 

* * * 

Alle ore 12.18 la sig.ra PELLISSIER e i sigg. SURROZ e AMATEIS, in rappresentanza 

dell'Azienda regionale per l'edilizia residenziale, prendono parte alla riunione e il 

Consigliere MARGUERETTAZ lascia la sala della riunione. 

* * * 

 

 ARER 

 

 Il Presidente MALACRINÒ invita gli auditi ad esporre le loro considerazioni in 

merito ai disegni di legge nn. 168 e 169 in relazione a quanto di competenza. 

 

Il sig. SURROZ tratteggia la situazione attuale dell'Azienda. 

 

 Il Consigliere BACCEGA chiede ragguagli in relazione:  

• alle somme previste dall'articolo 17 (Trasferimento all'Azienda regionale edilizia 

residenziale);  

• agli indirizzi trasmessi dalla Giunta regionale per il triennio successivo di attività 

dell'Azienda;  

• al programma "Sicuro verde sociale"; 

• al programma opere pubbliche dell’ARER per l'anno 2025; 

• ad ulteriori risorse necessarie per individuare un altro percorso di interventi di 

ristrutturazione del patrimonio immobiliare dell'Azienda; 

• allo stato dei due appalti riaggiudicati; 

• al mutuo Cassa depositi e prestit. 

 

 La sig.ra PELLISSIER e i sigg. AMATEIS e SURROZ rispondono. 

 

* * * 

Alle ore 12.50 la sig.ra PELLISSIER e i sigg. SURROZ e AMATEIS, in rappresentanza 

dell'Azienda regionale per l'edilizia residenziale, lasciano la sala della riunione. 

* * * 

 

 Il Consigliere AGGRAVI rende noto di avere inviato due richieste specifiche e 

puntuali su due aspetti e chiede di potere avere un commento/nota sui contenuti che 

riguardano il tema sportivo da parte del Coni Valle d'Aosta a fronte della domanda posta 
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dal Consigliere Restano questa mattina sul tema dello sport al Presidente del Coni Valle 

d'Aosta presente in audizione oggi in altra veste. 

 

 Il Presidente MALACRINÒ si impegna ad inoltrare quanto richiesto dal 

Consigliere Aggravi. 

 

* * * 

I lavori della Commissione sono sospesi dalle ore 12.55 di lunedì 2 dicembre sino alle ore 

10.05 di martedì 3 dicembre quando il Presidente della Regione TESTOLIN, la dott.ssa 

BORNEY, i dott. BIELER e NUVOLARI, Dirigenti della Presidenza della Regione, e il 

Funzionario della Presidenza della Regione CERQUETTI, prendono parte alla riunione. 

* * * 

 

martedì 3 dicembre 2024 

 

 

REPLICA DEL PRESIDENTE DELLA REGIONE RENZO TESTOLIN IN 

MERITO AI DISEGNI DI LEGGE N. 168: "DISPOSIZIONI PER LA 

FORMAZIONE DEL BILANCIO ANNUALE E PLURIENNALE DELLA 

REGIONE AUTONOMA VALLE D’AOSTA/VALLÉE D’AOSTE (LEGGE DI 

STABILITÀ REGIONALE PER IL TRIENNIO 2025/2027). MODIFICAZIONI DI 

LEGGI REGIONALI." E 169: "BILANCIO DI PREVISIONE FINANZIARIO 

DELLA REGIONE AUTONOMA VALLE D’AOSTA/VALLÉE D’AOSTE PER IL 

TRIENNIO 2025-2027." 

 

Il Presidente MALACRINÒ invita il Presidente della Regione Testolin ad esporre 

le sue considerazioni in ordine alle osservazioni formulate dai Consiglieri che sono state 

trasmesse alla sua attenzione. 

 

 Il Presidente della Regione TESTOLIN risponde alle richieste di approfondimento 

riguardanti una le spese per la promozione dell'immagine turistica della Regione effettuate 

per il tramite di Finaosta e l'altra le spese per la ristrutturazione e per gli adeguamenti 

normativi dell'edificio scolastico sito in Via Torino. 
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PROPOSTA DI ATTO AMMINISTRATIVO CONCERNENTE: 

"RAZIONALIZZAZIONE PERIODICA ALLA DATA DEL 31 DICEMBRE 2023 

DELLE PARTECIPAZIONI PUBBLICHE EX ARTICOLO 20 DEL D.LGS. 

175/2016. INDIVIDUAZIONE DELLE PARTECIPAZIONI DA MANTENERE E 

DA RAZIONALIZZARE E FISSAZIONE DEGLI OBIETTIVI SPECIFICI SUL 

COMPLESSO DELLE SPESE DI FUNZIONAMENTO DELLE SOCIETÀ 

CONTROLLATE, EX ARTICOLO 19 DEL MEDESIMO DECRETO.". 

 

Il Presidente della Regione TESTOLIN illustra la proposta di atto amministrativo in 

oggetto. 

 

 Il Consigliere AGGRAVI domanda alcuni chiarimenti in relazione alle società 

Aosta Factor e CVA. 

 

 Il Presidente della Regione TESTOLIN risponde. 

 

* * * 

Alle ore 10.40 il Presidente della Regione TESTOLIN, la dott.ssa BORNEY, i dott. 

BIELER e NUVOLARI, Dirigenti della Presidenza della Regione, e il Funzionario della 

Presidenza della Regione CERQUETTI, lasciano la sala della riunione. 

* * * 

 

Il Presidente MALACRINÒ fa presente che sulla proposta di atto amministrativo 

appena illustrato erano state richieste le audizioni dei vertici delle società CVA, Aosta 

Factor e Finaosta. 

 

 La Commissione concorda. 

 

 

DISEGNO DI LEGGE N. 168 CONCERNENTE: "DISPOSIZIONI PER LA 

FORMAZIONE DEL BILANCIO ANNUALE E PLURIENNALE DELLA 

REGIONE AUTONOMA VALLE D’AOSTA/VALLÉE D’AOSTE (LEGGE DI 

STABILITÀ REGIONALE PER IL TRIENNIO 2025/2027). MODIFICAZIONI DI 

LEGGI REGIONALI." - Relatori i Consiglieri AGGRAVI e MALACRINÒ 

(espressione parere)  

 

DISEGNO DI LEGGE N. 169 CONCERNENTE: "BILANCIO DI PREVISIONE 

FINANZIARIO DELLA REGIONE AUTONOMA VALLE D’AOSTA/VALLÉE 

D’AOSTE PER IL TRIENNIO 2025-2027.". - Relatori i Consiglieri AGGRAVI e 

MALACRINÒ (espressione parere) 

 

 Il Presidente MALACRINÒ pone in votazione i disegni di legge in oggetto. 



 

CONSEIL DE LA VALLEE CONSIGLIO REGIONALE DELLA VALLE D’AOSTA 

33 

2ème  COMMISSION AFFAIRES GÉNÉRALES /  SECONDA COMMISSIONE AFFARI GENERALI 

1/a, rue Piave • 11100 Aoste • tél. (+39) 0165 526153 • télécopieur (+39) 0165 526262 

commissioniconsiliari@consiglio.vda.it • consiglio.regione.vda@cert.legalmail.it 

 

 Il Consigliere AGGRAVI dichiara che, al di là dell'espressione del voto odierno in 

Commissione, potrebbero essere espressi dei voti differenti su singoli articoli dei 

provvedimenti in esame. 

 

 La Commissione, dopo breve dibattito, esprime, a maggioranza (favorevoli: 4, 

astenuti: 3, la Consigliera Raffaella Foudraz e i Consiglieri Aggravi e Brunod), parere 

favorevole sui disegni di legge in oggetto. 

 

 

RELAZIONI DELLA SEZIONE DI CONTROLLO DELLA CORTE DEI CONTI 

PER LA VALLE D'AOSTA AVENTI PER ARGOMENTO:  

 

"DELIBERAZIONE N. 21 "RELAZIONE SUGLI ESITI DEL CONTROLLO 

RELATIVO AL RENDICONTO DELL'ESERCIZIO 2022 E AI CONTROLLI 

INTERNI 2022 E 2023 DEL COMUNE DI AOSTA". 

 

DELIBERAZIONE N. 25 "DELIBERAZIONE SULLA RELAZIONE DEL 

PRESIDENTE DELLA REGIONE AUTONOMA VALLE D’AOSTA/VALLÉE 

D’AOSTE SUL SISTEMA DEI CONTROLLI INTERNI E DEI CONTROLLI 

EFFETTUATI NEGLI ANNI 2022 E 2023.".  

 

DELIBERAZIONE N. 26 " DELIBERAZIONE E RELAZIONE SUL BILANCIO DI 

PREVISIONE DELLA REGIONE VALLE D’AOSTA/VALLÉE D’AOSTE PER 

GLI ESERCIZI FINANZIARI 2024-2026.".  

 

DELIBERAZIONE N. 27 "RELAZIONE SUL CONTROLLO DEL PIANO DI 

REVISIONE ORDINARIA DELLE PARTECIPAZIONI SOCIETARIE 

DETENUTE DALLA REGIONE AUTONOMA VALLE D’AOSTA/VALLÉE 

D’AOSTE AL 31.12.2022.".  

 

DELIBERAZIONE N. 28 "RELAZIONE SUGLI ESITI DEL CONTROLLO SUL 

RENDICONTO DELL’ESERCIZIO 2022 DEI COMUNI DELLA VALLE 

D’AOSTA/VALLÉE D’AOSTE CON POPOLAZIONE INFERIORE A 5.000 

ABITANTI.". 

 

DELIBERAZIONE N. 29 "RAPPORTO SULLO STATO DI ATTUAZIONE DEL 

PNRR NELLA REGIONE AUTONOMA VALLE D'AOSTA/VALLÉE D'AOSTE, 

PRIMO SEMESTRE ANNO 2024.".  
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DELIBERAZIONE N. 30 "RELAZIONE SUL CONTROLLO DELLA 

LEGITTIMITÀ E DELLA REGOLARITÀ DELLA GESTIONE DELLA SOCIETÀ 

CERVINO S.P.A. PER IL PERIODO 2020-2023.". 

 

 La Commissione prende atto. 

 

 Il Consigliere AGGRAVI chiede se la Commissione sarà convocata lunedì 9 

dicembre p.v. e se la proposta di atto amministrativo relativa al PEA/POST della società 

Finaosta sia stata assegnata all'esame della Commissione. 

 

 Il Presidente MALACRINÒ risponde. 

 

Il Presidente MALACRINÒ chiude la seduta alle ore 10.50. 

 

Letto, approvato e sottoscritto 

 

 

 

        IL PRESIDENTE      IL CONSIGLIERE SEGRETARIO 

 

 
  

 

 

 

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO 
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